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• Lecturer  

Dr. Stefanie Brilon, Prof. Dr. Darius Zifonun 

• Main Facts  
Kick-off (Compulsory):   October 21., 2019  

12:00 -13:30, room 

AA011   

  

ECTS-Credits:   

  

6  

• Content  

Identity in Economics and Sociology 

The seminar addresses identity from a theoretical, conceptual and empirical 

perspective. Both economists and sociologists assume that (1) a person's identity does 

not only depend on the individual but is also shaped by society, and (2) identities are 

relevant for how human beings behave and what choices they make. The goal of this 

seminar is to explore the roots and the scope of these hypotheses in both research 

disciplines. To this purpose, we will clarify a number of theoretical and conceptual 

issues, for instance what we mean by identity, norms, groups, and belonging, and we 

will consider in more detail selected social contexts such as family or work and 

categories such as gender and ethnicity. A special focus will be on the link between 

group specific norms and behaviour, as well as between identity and situational 

adaptive behaviour. 
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The seminar offers the possibility to look at the debates in both research disciplines, to 

contrast and compare the respective approaches and develop common research 

perspectives. 

  

  

Identität in Ökonomie und Soziologie 

Die Lehrveranstaltung widmet sich in theoretischer, konzeptioneller und empirischer 

Perspektive der Frage der Identität. Sowohl Ökonomie als auch Soziologie gehen 

davon aus, dass (1.) Menschen ihre Identität nicht allein aus sich heraus schöpfen, 

sondern dass Identität gesellschaftlich geformt ist und dass (2.) Identitäten 

verhaltensrelevant sind, d.h. das Handeln von Menschen beeinflussen. Ziel des 

Seminars ist es, diese These in den beiden Disziplinen zu verorten und in ihrer 

Reichweite zu überprüfen. Zu diesem Zweck werden einige theoretische und 

begriffliche Klärungen vorgenommen (Identität, Gruppe, Norm, Zugehörigkeit etc.) und 

ausgewählte gesellschaftliche Teilbereiche (Wirtschaft, Familie etc.) und kategoriale 

Zugehörigkeiten (Geschlecht, Ethnie etc.) einer detaillierteren Betrachtung 

unterzogen. Besonderes Augenmerk soll dem Zusammenhang zwischen 

gruppenspezifischen Verhaltensnormen und Handeln sowie zwischen Identität und 

situativer Verhaltensregulierung gelten. Die Veranstaltung bietet die Möglichkeit, die 

Debatten in den beiden beteiligten Disziplinen zu reflektieren, Gemeinsamkeiten und 

Unterschiede auszuloten, durch den interdisziplinären Austausch die jeweiligen 

blinden Flecken zu beleuchten und nach Möglichkeiten einer gemeinsamen 

Forschungsperspektive zu fragen. 

  


